



CENTRO CULTURAL KURAF WERKEN

El Centro Cultural Kuraf Werken (CCKW) es una organización comunitaria sin fines de lucro, que fundaron el 13 de noviembre de 2003 en Talca, un grupo de personas preocupadas por fomentar la cultura y el arte, proteger el medioambiente y educar a grandes y chicos. “Nuestra organización no cuenta con recursos económicos, por lo que basa su funcionamiento en el voluntariado, la autogestión, la proactividad y el compromiso socioambiental de sus integrantes”, señala Romy Bernal Díaz, directora de la organización.

Tras 12 años de existencia, la organización se ha preocupado por enseñar conductas saludables y sustentables a través de títeres y marionetas, charlas de educación ambiental, alimentación saludable (huertos verticales, producción orgánica, entre otros), “viviendo la permacultura” y enseñando que con voluntad y estrechando lazos de amistad todo es posible. Además, se han realizado talleres de pintura al óleo, grafito y fieltro, para niñas, niños, jóvenes y adultos, así como exposiciones de pintura y fieltro, presentaciones de libros, conciertos a beneficio, entre otros. Asimismo, ha fomentado la Participación Ciudadana y fortalecido redes con la Sociedad Civil de Talca, la región del Maule y el país, pues trabaja en conjunto con organizaciones comunitarias, públicas y privadas. También ha apoyado a entidades en sus inicios de conformación para desarrollar sus propios proyectos ambientales, culturales y sociales.

El CCKW creó en marzo de 2004 la “Compañía de Teatro de Títeres Newen Kimün”, como una herramienta para educar a través del arte. En sus primeros años trabajó con la técnica de los muñecos de guante, creados con papel maché, pintados a mano, con un teatrillo móvil con varias ventanas, y luego con muñecos de varilla y teatro negro. Las primeras obras fueron “El Hechizo del Medallón” (2004), “Siempre se puede mejorar” (2005), “100% Puro Maule” (2005) y “Wanglen y el Universo Mapuche” (2007).

El 2010 la compañía incorporó la maravillosa técnica de las marionetas y cambió su nombre a “Compañía de Teatro de Marionetas Newen Kimün”. Desde entonces ha realizado más de 50 funciones con los montajes “En busca del Pudú” (2010), el cuentacuentos “El Espíritu del Libro” (2012) y “Feria de Científicos” (2014), en San Clemente, Empedrado, Sagrada Familia, Maule, San Javier, Constitución, Talca, Pelarco, Chanco, Pelluhue, San Rafael y Santiago.

El CCKW tiene un punto limpio en la ciudad de Talca desde el 2009, que fue construido con un Fondo de Protección Ambiental del Ministerio de Medioambiente, conocido como “Centro de Reciclaje y Educación Ambiental Mensajeros del Viento”, el cual es administrado con trabajo voluntario. ■

Más Información:

www.kurafwerken.cl